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Дорогие друзья!
В День народного единства мы

вспоминаем события, сыгравшие
ключевую роль в истории нашей
страны. Во все времена главным
для России было единение наро-
да. Это та историческая основа,
которая связывает наше прошлое,
настоящее и будущее.
И сегодня национальное согла-

сие и единство общества, осно-
ванные на нравственных ценнос-
тях, испытанных веками, являют-
ся необходимым условием для
стабильного и динамичного раз-
вития России, спокойной и мир-
ной жизни её граждан.
Примите самые искренние поже-

лания доброго здоровья, долгих
и счастливых лет жизни, неисся-
каемой энергии и оптимизма, но-
вых творческих успехов!

Сергей БЕЛОКОБЫЛЬСКИЙ,
ректор БрГУ,

депутат Законодательного
собрания

Иркутской области

Уважаемые соотечественники!
Сердечно поздравляю вас с

Днём народного единства!
Этот день стал замечательным

примером сплочённости народа,
когда одна общая цель - защита
своей страны - объединила
представителей разных слоев
общества, наций и вероиспове-
даний. Только сохранение наци-
ональных традиций и уважение
к культуре людей, независимо от
религиозной и национальной
принадлежности, обеспечат со-
гласие и стабильность в нашем
обществе.
Залог успешного решения по-

ставленных задач - наше единство

4 ноября - День народного единства

4 ноября - день иконы Казанской Божией Матери - с
2005 года отмечается как День народного единства. 16
декабря 2004 года Госдума РФ приняла одновременно
в трёх чтениях поправки в Федеральный закон "О днях
воинской славы (Победных днях) России)".

Не новый и очень
достойный праздник

и взаимопонимание, сохранение
исторических традиций и культур-
ных ценностей.
Искренне желаю всем жителям

Приангарья крепкого здоровья,
счастья, добра, мира и благопо-
лучия.

Виталий ШУБА,
член Совета Федерации РФ

от Иркутской области

Уважаемые братчане!
Поздравляю вас с национальным

праздником - Днём народного
единства!
Отмечая этот государственный

праздник, вспоминая страницы
истории нашей страны, мы отда-
ем дань уважения всем, кто сво-
ими достижениями прославляет
Россию. Кто добросовестным
трудом и проявлением граждан-
ской позиции вносит вклад в её
развитие и сохранение единства
многонационального российско-
го общества. Весомая заслуга
здесь принадлежит и жителям
нашего города.
От всей души желаю братчанам

здоровья, мирного неба,  стабиль-
ной и благополучной жизни, ува-
жения и взаимопонимания в се-
мьях, оптимизма и уверенности в
своих силах!

Сергей СЕРЕБРЕННИКОВ,
мэр города Братска

Дорогие братчане!
От имени депутатов городской

Думы шестого созыва поздрав-
ляю вас с Днём народного един-
ства!
Этот праздник - дань уважения

вековым российским традициям,
единения народа во имя Отече-
ства.

Наш народ вписал немало слав-
ных страниц в многовековую ис-
торию родного государства. Се-
годня страна занимается созида-
нием, строительством стабиль-
ной жизни. В частности, много
сделано для улучшения благосо-
стояния россиян, многое ещё
предстоит сделать.
Гражданская солидарность и

ответственность за судьбу стра-
ны - основа России, гарантия
развития нашего общества и го-
сударства.
Примите пожелания успехов в

вашей трудовой деятельности, в
осуществлении всех позитивных
замыслов! Здоровья, счастья, мира
и благополучия! Пусть взаимопо-
нимание и согласие станут верны-
ми спутниками вашей жизни.

Лариса ПАВЛОВА,
председатель Думы города

Братска

Поздравляем с Днем народ-
ного единства многотысячный
коллектив студентов и работ-
ников Братского государ-
ственного университета!
Этот праздник  символизирует

идею национального согласия и
сплочённости вокруг общих це-
лей и задач. Чувство духовной об-
щности, искреннее стремление
принести пользу своему Отече-
ству объединяет нас и сегодня.
Желаем  всем успехов в рабо-

те, здоровья и всего самого
доброго!

Надежда КАРПОВА,
председатель профкома

работников БрГУ
Алевтина ЧИРКОВА,

председатель профкома
студентов БрГУ

День народного единства был
учрежден в память о событиях
1612 года, когда народное опол-
чение под предводительством
Кузьмы Минина и Дмитрия По-
жарского освободило Москву от
польских интервентов. Истори-
чески этот праздник связан с
окончанием Смутного времени в
России в XVII веке.

В сентябре 1611 года "торговый
человек", нижегородский земс-
кий староста Кузьма Минин об-
ратился к горожанам с призывом
создать народное ополчение. На
городской сходке он произнёс
свою знаменитую речь: "Право-
славные люди, похотим помочь
Московскому государству, не по-
жалеем животов наших, да не
токмо животов - дворы свои про-
дадим, жён, детей заложим и бу-
дем бить челом, чтобы кто-ни-
будь стал у нас начальником. И
какая хвала будет всем нам от
Русской земли, что от такого ма-
лого города, как наш, произой-
дёт такое великое дело".

По призыву Минина горожане
добровольно давали на создание
земского ополчения "третью
деньгу". Но добровольных взно-
сов было недостаточно. Поэтому
был объявлен принудительный
сбор "пятой деньги": каждый
должен был внести в казну опол-
чения пятую часть своих доходов
на жалованье служилым людям.

По предложению Минина на
пост главного воеводы был при-
глашен 30-летний новгородский
князь Дмитрий Пожарский. Он
не сразу принял предложение,
согласился быть воеводой при
условии, что горожане сами вы-
берут ему помощника, который
начальствовал бы над казной
ополчения. И Минин стал "вы-
борным человеком всею зем-
лею". Так во главе второго земс-
кого ополчения стали два чело-
века, избранные народом и об-
лечённые его полным доверием.

Под знамёна Пожарского и
Минина собралось огромное по
тому времени войско - более 10
тысяч служилых поместных лю-
дей, до трех тысяч казаков, бо-
лее тысячи стрельцов и множе-
ство "даточных людей" из крес-
тьян.

Во всенародном ополчении, в
освобождении Русской земли от

иноземных захватчиков участво-
вали представители всех сосло-
вий и всех народов, входивших в
состав русской державы.

С чудотворной иконой Казан-
ской Божией Матери, явленной
в 1579 году, Нижегородское зем-
ское ополчение сумело 4 ноября
1612 года взять штурмом Китай-

город и изгнать поляков из
Москвы. Эта победа послу-
жила мощным импульсом
для возрождения россий-
ского государства. А ико-
на стала предметом особо-
го почитания.

В конце февраля 1613
года Земский собор, куда
входили представители
всех сословий страны -
дворянство, боярство, ду-
ховенство, казачество,
стрельцы, черносошные
крестьяне и делегаты от
многих русских городов,

избрал новым царём Михаила
Романова (сына митрополита
Филарета), первого русского
царя из династии Романовых.
Земский собор 1613 года стал
окончательной победой над Сму-
той, торжеством православия и
национального единства.

Уверенность, что благодаря
именно иконе Казанской Божией
Матери была одержана победа,
была столь глубока, что князь По-
жарский на собственные деньги
специально выстроил на краю
Красной площади Казанский со-
бор. С тех пор Казанскую икону
начали почитать не только как по-
кровительницу дома Романовых,
но по указу царя Алексея Михай-
ловича, правящего в 1645-1676
годах, было установлено обяза-
тельное празднование 4 ноября
как дня благодарности Пресвятой
Богородице за её помощь в ос-
вобождении России от поляков
(отмечался до 1917 года). В цер-
ковный календарь этот день во-
шёл как Празднование Казанской
иконе Божией Матери в память
избавления Москвы и России от
поляков в 1612 году.

Таким образом, День народно-
го единства, по сути, совсем не
новый праздник, а возвращение
к старой традиции.

25 октября состоялось очередное заседание попечи-
тельского совета корпоративного учебно-исследова-
тельского центра  Иркутскэнерго - БрГУ.

Заседание попечительского совета КУИЦ

Конкурсный отбор в КУИЦ

Выступление М.А.Грайвера на заседании
попечительского совета КУИЦ

В состав попечителей  входят
первые руководители и ве-

дущие специалисты энергоуголь-
ной компании Иркутскэнерго так
называемого "северного куста".
На встрече были обсуждены ак-

туальные вопросы деятельности
КУИЦ. В частности, о проблемах
трудоустройства выпускников
Центра доложил директор КУИЦ
М.А.Грайвер. Он же поделился с
собравшимися подробной инфор-
мацией по итогам прохождения

профессиональной практики сту-
дентов   нынешним летом на пред-
приятиях Иркутскэнерго и буду-
щем предварительном распреде-
лении выпускников КУИЦ в 2017
году  на энергопредприятия "се-
верного куста", а  также о резуль-
татах карьерного роста выпускни-
ков КУИЦ прошлых лет (2013-
2015).
Об изменении учебного плана по

основной образовательной про-
грамме в рамках направления "Уп-

равление в технических системах"
членов попечительского совета
проинформировал заведующий
кафедрой УТС, к.т.н., профессор
И.В.Игнатьев.
Во второй половине дня состо-

ялся традиционный конкурсный
отбор второкурсников  ФЭиА для
продолжения обучения в КУИЦ.
Желаем новобранцам корпора-

тивного учебно-исследовательс-
кого центра  Иркутскэнерго - БрГУ
успешного освоения дисциплин.
Впереди выпускников Центра
ждёт интересная работа по выб-
ранной профессии. Энергетики
были, есть и всегда будут  в по-
чёте!

Соб.инф.
Фото Сергея ТИТОВА

(отдел ТСО)
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С 17 октября в музее истории
университета работает удиви-
тельная выставка, приуроченная
к  40-летию лесного образова-
ния в  нашем вузе.
На выставке широко представ-

лены результаты научной и ис-
следовательской работы учёных-
преподавателей, педагогов - ве-
теранов и студентов старейше-
го факультета.
В ходе работы экспозиции вы-

сококвалифицированные специ-
алисты лесопромышленного фа-
культета  проводят  экскурсии,
проходят встречи  с учёными фа-
культета по проблемам развития
и сохранения леса.
Выставка работает с 10.00 до

16.00 по 11 ноября.
Приглашаются все желающие!

40 лет лесному образованию в БрГУ

На фото отдела ТСО: экскурсию для студентов ЛПФ проводит про-
фессор, доктор сельскохозяйственных наук, заведующий кафедрой
ВиПЛР Елена Михайловна РУНОВА (в центре).

21 октября на пленарном заседании Общественной палаты города
Братска состоялось чествование спортсменки Светланы Зыряновой
и её тренера Алексея Ревенко по итогам успешного выступления на
международных соревнованиях. Мэр Братска Сергей Серебренни-
ков вручил талантливой спортсменке, студентке БрГУ (ГПФ) привет-
ственный адрес и пожелал дальнейших спортивных успехов.
В прошлом номере мы уже сообщали, что в конце сентября в Тбилиси

(Грузия) проходило Первенство мира по панкратиону. Светлана Зыряно-
ва приняла участие в международных соревнованиях в составе сборной
России, занявшей первое место. Братская спортсменка стала лучшей и в
индивидуальном зачёте. Напомним, Светлана Зырянова неоднократно
становилась победителем и призёром российских соревнований.
В работе пленарного заседания Общественной палаты города Братска

с широкой повесткой дня принял участие ректор БрГУ, депутат зако-
нодательного собрания Сергей Белокобыльский.

Фото пресс-службы
администрации города Братска

Чествование

29 октября  на площадке Брат-
ского государственного универси-
тета состоится Всероссийский
фестиваль науки "NAUKA 0+".

Это один из самых масштабных
социальных проектов в области по-
пуляризации науки, который про-
водится Министерством образова-
ния и науки РФ. Цель  - понятным
и доступным языком рассказать об-
ществу, чем занимаются учёные,
продемонстрировать динамичное
развитие науки, техники и техно-
логий, привлечь талантливую мо-
лодёжь в науку, в систему высше-
го образования на наукоемкие на-
правления подготовки.

Фестиваль науки, итоги летних практик ИСФ,
квест, конкурс поэтического перевода…

19 октября в городской администрации состоялась встреча с
мэром Братска Сергеем Васильевичем Серебренниковым и ко-
ординационным советом профсоюзов города Братска. В состав
делегации нашего университета вошли: председатель первичной проф-
союзной организации студентов БрГУ Алевтина Николаевна Чирко-
ва, председатель первичной профсоюзной организации работников
БрГУ Надежда Алексеевна Карпова, автор этих строк, обучающиеся
вуза. В рамках актуальной встречи были затронуты различные вопро-
сы жизнедеятельности города, в том числе и волнующие молодёжь
города.

Будем думать вместе

Конструктивный диалог мэра Братска С.В.Серебренникова и председа-
теля первичной профсоюзной организации студентов БрГУ А.Н.Чирковой

(на снимке  первая справа)

Представители профсоюзов инте-
ресовались у мэра решением воп-
росов по предоставлению льготно-
го проезда для пенсионеров и сту-
дентов. Сергей Васильевич Сереб-
ренников подчеркнул, что для уча-
щихся города сохранено право
льготного проезда в общественном
транспорте в соответствии с реше-
нием Думы города Братска от 2
марта 2015 года №104 г-Д. Здесь
Алевтина Николаевна подняла воп-
рос об обучающихся университе-
та, проживающих на территории
санатория "Братское взморье", по-
селков Бикей и Порожский. К со-
жалению, пока этот вопрос в про-
цессе обработки, профком студен-
тов БрГУ контролирует данную си-
туацию и Сергей Васильевич дал
поручение просчитать затраты со-
циальных гарантий.
Также была затронута тема о

среднем медицинском персонале.
Глава города поддержал предло-
жение медиков о дополнительной
финансовой поддержке, однако
отметил, что сегодня много зави-
сит от объёма финансирования
сферы здравоохранения.
На встрече был поднят вопрос о

значимости профсоюзных движе-
ний, о его роли и взаимодействии
в рамках управления города. Сер-
гей Васильевич ответил, что проф-
союзные организации являются

родоначальниками общественных
движений, а их работа полезна,
значима, так как это мостик меж-
ду потребностями работников и
администрации. Сотрудничество с
профсоюзами помогло решить
множество вопросов, связанных с
защитой прав студентов.

В заключение мэр  Братска обра-
тился к собравшимся: "Давайте бу-
дем думать, что мы можем сделать.
Сегодня мы бьёмся за эффектив-
ный бюджет, чтобы он всё-таки на-
полнялся немного по-другому, тог-
да у нас появится возможность на-
правлять деньги, в том числе на
здравоохранение и другие немало-
важные социальные вопросы".

Далее членами профсоюзов была
обсуждена проблема стоимости
авиаперелётов из Братска. На дан-
ный момент рейсы в наш город вы-
полняют всего несколько авиаком-
паний. По мнению представителей
профактива города, цены на пе-
релёты завышены, поэтому было
решено вынести данный вопрос на
ноябрьскую встречу с депутатами
Государственной Думы РФ  и За-
конодательного собрания Иркутс-
кой области.

Анастасия КУЧЕРОВА,
заместитель председателя

профбюро ГПФ,
гр. ПиПдп-14

В фестивале примут участие
школьники средних общеобра-
зовательных заведений. Участ-
ники смогут посетить экспози-
ции инновационных достижений
вуза, совершить познаватель-
ные экскурсии, в том числе в
закрытые лаборатории, принять
участие в интеллектуальных иг-
рах, задать вопросы учёным
вуза.

31 октября состоится конфе-
ренция по итогам летних учеб-
ной и производственной практик
студентов инженерно-строитель-
ного факультета "Лето 2016.
Практика+".

3 ноября, в преддверии Дня на-
родного единства, отдел внеучеб-
ной работы со студентами БрГУ
проводит квест.
В настоящее время педагоги

кафедры иностранных языков
проводят традиционный конкурс
поэтического перевода среди сту-
дентов, который завершится 15
ноября. Творческое состязание
призвано привлечь внимание та-
лантливой молодёжи к художе-
ственному переводу классической
зарубежной поэзии.
Подробности  названных собы-

тий - в следующих номерах вузов-
ской газеты.

С 10 по 13 октября в  Омске состоялся  этап Всероссийской
школы-семинара "Стипком - 2016" Сибирского федерально-
го округа, в которой приняли участие около 80 студентов из
14 городов СФО (Омск, Новосибирск, Иркутск, Братск, Томск,
Красноярск, Кемерово и др.). Представлять первичную проф-
союзную организацию Братского государственного универ-
ситета доверили студенткам Арине АФАНАСЕНКО (ИСФ,
гр.ПГС-15) и Дарье ТРОФИМОВОЙ (ФЭиУ, гр.ИМ-15).  Вот что
они рассказывают читателям нашей газеты…

Кому и какая стипендия
формирования. Какие бывают
виды стипендий и кто имеет пра-
во их получать - это и многое дру-
гое мы узнали на школе-семина-
ре "СТИПКОМ - 2016". В заклю-
чение было проведено итоговое
тестирование, которое мы успеш-
но прошли.
Кроме того, был организован

разнообразный досуг участников:
проведена экскурсия по городу;
увлекательный ночной квест под
открытым небом; каждый вечер
проходила культурная программа,
включающая в себя различные
игры и творческие номера студен-
тов. Самым запоминающимся
стал поход в аквапарк, где была
water-party. Участники отлично от-
дохнули и повеселились.
Полученные знания и новый

опыт мы готовы реализовать на
благо студенчества Братского го-
сударственного университета,
ведь каждому студенту известно,
что достойная и грамотно распре-
делённая стипендия - стимул к
отличной учебе!
За предоставленную возмож-

ность получить необходимые и
полезные знания в сфере сти-
пендиального обеспечения
Арина Афанасенко и Дарья Тро-
фимова выражают огромную
благодарность профкому сту-
дентов БрГУ, лично председа-
телю Алевтине Николаевне
Чирковой и главному бухгалте-
ру Валентине Николаевне Шу-
манской.

***
С 21 по 21 октября в Москве

проходила ежегодная Всерос-
сийская школа-семинар "Стип-
ком - 2016".
Всероссийская школа-семинар

"Стипком - 2016" проводится
Министерством образования и
науки Российской Федерации при
поддержке Тульского государ-
ственного университета и Обще-

Арина Афанасенко и Дарья Трофимова

Для каждого студента стипен-
дия является неотъемлемой

частью студенческой жизни, кото-
рую всегда с нетерпением ждут
обучающиеся.

Организаторами школы-семина-
ра стала первичная профсоюзная
организация студентов ОмГТУ
совместно с Омским государ-
ственным техническим универси-
тетом,  Мордовским государ-
ственным университетом им. Ога-
рёва  и Студенческим координа-
ционным советом Общероссийс-
кого Профсоюза образования.

Школа-семинар проводится для
обучающихся образовательных
организации  высшего образова-
ния уже четвёртый год при под-
держке Министерства образова-
ния и науки Российской Федера-
ции и Центрального совета проф-
союза работников народного об-
разования и науки. Цель семина-
ра - получение обучающимися
теоретических знаний и практи-
ческих навыков распределения
стипендиального фонда образо-
вательных организаций высшего
образования по видам стипендий
и категориям обучающихся в со-
ответствии с российским законо-
дательством.

В программу мероприятия вхо-
дили лекции по разъяснению ос-
новных положений федерального
закона "Об образовании в Рос-
сийской Федерации" в области
высшего образования, назначе-
нию государственной академи-
ческой стипендии, государствен-
ной социальной стипендии, а так-
же рассматривались иные формы

материальной поддержки студен-
тов.

Лекторами актуального семина-
ра стали: заместитель председа-
теля первичной профсоюзной
организации студентов ОмГТУ
К.К. Буркитбаев; председатель
первичной профсоюзной органи-
зации студентов ОмГТУ, предсе-
датель Студенческого координа-
ционного совета по Сибирскому
федеральному округу О.А. Пере-
гудов; начальник управления по
воспитательной и социальной ра-
боте со студентами УГНТУ, член
Центрального совета Общерос-
сийского Профсоюза образова-
ния Н.П. Клецко, а также пред-
седатель Первичной профсоюз-
ной организации студентов и ас-
пирантов УГНТУ, председатель
СКС Республики Башкортостан
Н.А. Алексеева.

В ходе практических занятий мы
научились самостоятельно рас-
считывать стипендиальный фонд,
изучили правила и нормативы его Окончание на стр.3

Соб.инф.

чемпионки мира
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В рамках XIX смены Всероссийского лагеря-семинара "Ступени"  с
3 по 7 октября Санкт-Петербург собрал лидеров студенческого са-
моуправления со всей России. В их дружных рядах оказались сту-
дентки гуманитарно-педагогического факультета БрГУ Алёна ПИЧИ-
НА и Екатерина ФЕТИСОВА. Вот что они рассказывают читателям
нашей газеты…

Санкт-Петербургские ступени ростароссийского профсоюза образо-
вания с 2013 года.
Её основная цель - повышение

уровня компетентности членов
стипендиальных комиссий в при-
менении российского законода-
тельства в сфере стипендиально-
го обеспечения высших учебных
заведений, в первую очередь в
отношении учебного процесса.

Справа налево: Евгений Зак, Никита Дубиков, Оксана Ткаднец

Денис Гизатулин, Денис Геттоев (справа)

Профсоюзные лидеры вузов России,
справа Алевтина Чиркова, председатель

профкома студентов БрГУ

Окончание, начало на стр. 2

В работе  Всероссийской шко-
лы-семинара приняли участие
более 300 студентов - членов сти-
пендиальных комиссий из 64 ре-
гионов России. Все они прошли
предварительный отбор, включая
проверку теоретических знаний в
области законодательства о сти-
пендиальном обеспечении вузов.
Представлять интересы обучаю-
щихся нашего университета в
этом семинаре выпало председа-
телю профкома студентов БрГУ
А.Н. ЧИРКОВА.
- Программа была очень насы-

щенной и разнообразной, - делит-
ся своими впечатлениями Алевти-
на Николаевна Чиркова. - Все рас-
сматриваемы вопросы затрагива-
ли различные виды стипендий, их
назначение, периоды выплаты  и
основания для прекращения сти-
пендий. Кроме интересных мастер-
классов состоялась встреча участ-
ников школы-семинара с пригла-
шёнными экспертами в области

стипендиального обеспечения, ими
стали советник отдела молодёжной
политики Минобрнауки России Ев-
гений Зак, консультант департа-
мента государственной политики в
сфере воспитания детей и моло-
дёжи Минобрнауки Денис Гетто-
ев, ведущий советник комитета по
образованию Госдумы РФ Денис
Гизатулин, сотрудники департа-
мента государственной политики в
сфере высшего образования Ни-
кита Дубиков и Оксана Ткаднец.
В рамках двухчасовой встречи со-
стоялось обсуждение проекта по-
становления Правительства Рос-

сийской Федерации, которое на-
правлено на согласование  в Ми-
нистерство юстиции и в скором
времени будет опубликовано. Дан-
ный документ должен вступить в
силу с 1 января 2017 года, нас всех
ждут новые правила формирования
стипендиального фонда за счёт
бюджетных ассигнований феде-
рального бюджета, нормативы сти-
пендий и многое другое.
Встреча прошла в очень живом

темпе  и  весьма плодотворно.
Специалистов Минобра очень ин-
тересовала ситуация на местах в
вузах: финансирование и выпла-
ты стипендии, проведение куль-
турно-массовых, спортивных и
оздоровительных мероприятий,
имеющих целевое назначение, а
также вопросы общежитий. Об-
ратная связь по основным про-
блемам является значимой для
сотрудничества с Министерством
образования и науки Российской
Федерации, подчеркнули пред-
ставители департаментов в своих
выступлениях.

Информация предоставлена
профкомом студентов БрГУ

Состоялось традиционное Посвящение в студенты есте-
ственнонаучного факультета. В этот день мы все прошли та-
кой важный этап в нашей новой студенческой жизни - По-
священие - теперь мы по праву можем называться студен-
тами прославленного факультета БрГУ.

Посвящение в студенты ЕНФ

В тот знаменательный день
три группы первокурсни-

ков собрались возле столовой
для прохождения первого эта-
па - полосы препятствий. Нас
перемешали между группами и
поделили на 5 команд. Все ко-
манды придумали себе ориги-
нальные названия и девизы, а
после представления отправи-
лись на станции для выполне-
ния заданий. Станции были
разбросаны по всей террито-
рии университета и нам прихо-
дилось преодолевать большие
дистанции, чтобы выполнить
задания. Они оказались доволь-
но интересными и весёлыми, а
некоторые даже и сложными.
Что нам только не приходилось
делать: бросать шары с водой,
отвечать на вопросы об универ-
ситете, нырять с головой в муку
для поиска баллов и даже от-
жиматься. Но вот после всех
станций  наши мучения закон-
чились. Однако так думали толь-
ко мы. Что же было дальше?
Когда все задания были вы-

полнены, мы вновь собрались
у столовой, нас завели в это
приятное для каждого студен-
та помещение и построили, за-
вязали глаза и повели по лест-
нице на второй этаж. Тут и на-
чалось самое интересное! Нас
мазали краской, брызгали во-
дой, кормили "вкусной" сту-
денческой кашей… Когда и эти
испытания закончились, нам
дали время привести себя в
порядок, и… настало время (та-
кой долгожданной!) торже-
ственной части Посвящения.
Все первокурсники прочитали

клятву студента ЕНФ, которую

лично принимала декан фа-
культета Алла Дмитриевна Си-
негибская, а преподаватели и
работники деканата дали свои
полезные наставления и сове-
ты, касающиеся учебного про-
цесса.
Также было много конкурсов

и игр с призами, и самое глав-
ное - все три группы пригото-
вили собственные выступле-
ния. Ребята проявили большой
интерес к домашнему заданию,
поэтому номера получились
креативно-зажигательными.
В заключение старшекурсни-

ки приготовили замечательный
подарок - песню, которая тро-
нула сердца новобранцев. Дру-
жеская атмосфера помогла нам
познакомиться друг с другом
поближе и  гармонично влить-
ся в дружный, доброжелатель-
ный коллектив факультета.
После всех выступлений на-

ступило время награждения.
Чествовали за полосу препят-
ствий и домашнее задание

группы. В номинации "Домаш-
нее задание" победу одержала
группа ИПО-16, второе место
заняла группа Эко-16, третьи-
ми стали ИСиТ-16. Молодцы!

Наше "Посвящение в студен-
ты ЕНФ - 2016" прошло на ура!
У всех без исключения оста-
лись яркие воспоминания и
множество положительных
эмоций. Остаётся пожелать
первокурсникам интересной
студенческой жизни, внима-
тельных преподавателей и лёг-
ких сессий!
Выражаем искреннюю благо-

дарность ректорату, профкому
студентов за поддержку тради-
ционных мероприятий ЕНФ,
столовой БрГУ за радушный
приём, лаборатории ТСО за
предоставленную аппаратуру,
общественному деканату ЕНФ
за подготовку и проведение
мероприятия и всем-всем-
всем, кто помогал в организа-
ции нашего праздника.

 Анастасия МУРАШОВА,
гр. ИСиТ-16

Фотографии студентов
ЕНФ

В нынешней смене приняли участие 187 студенческих лидеров
из 50 образовательных организаций страны. На  признанном пре-
стижном проекте Братский государственный университет пред-
ставляли активистки гуманитарно-педагогического факультета
Алёна Пичина и Екатерина Фетисова (студентки гр.И-13 ).  Алёна,
постоянная участница "Ступеней", посетила в этот раз третью сту-
пень подготовки на лагере-семинаре для будущих тренеров сту-
денческой молодёжи, а Екатерина предпочла разобраться во всех
тонкостях студенческого самоуправления на первой  ступени.

С утра 3 октября участников
встречали в главном здании

университета промышленных тех-
нологий и дизайна. После регист-
рации участники перемещались по
залу, попадая в разные зоны, где
можно было отдохнуть и набраться
сил, дать интервью СМИ, почитать
интересные и полезные книги, сфо-
тографироваться для социальных
сетей, поприветствовать друг дру-
га оригинальными танцами, пооб-
щаться с другими участниками ла-
геря-семинара и узнать особенно-
сти регионов, из которых они при-
были. Затем участников "Ступеней"
с комфортом разместили на базе
"Связист" в Ленинградской облас-
ти, на берегу Петровского озера.

Торжественное мероприятие от-
крытия смены было посвящено де-
сятилетию проекта. Незабываемый
вечер начался с ярких и творческих
визиток отрядов и видеоприветствия
заместителя министра образования
и науки Российской Федерации
Вениамина Каганова, после чего
организационный состав выступил
с ответным представлением, благо-
даря которому участники в полной
мере ощутили  атмосферу лагеря-
семинара и узнали ценности Все-
российского проекта "Ступени".

Основная отличительная особен-
ность второго образовательного
дня - это авторская методика "Сту-

денческое самоуправление. Пере-
загрузка.2.0", разработанная спе-
циально для проекта  организаци-
онным составом,  которая включи-
ла в себя упражнения на эффектив-
ные коммуникации, постановку це-
лей и работу в команде, осознание
важности командных ролей и стра-
тегическое планирование - "Корпо-
рация", "Водопровод" и "Пирами-
да".

Участники смогли посетить мас-
тер-классы, направленные на раз-
витие знаний личностных компетен-
ций в сфере студенческого само-
управления, такие как "Имидж в
студенческом самоуправлении",
"Конверт общения", "Выборы в сту-
денческом самоуправлении",
"Организация и проведение лаге-
рей студенческого актива", "День
выбора". А также проверили свои
силы в интеллектуальной игре "Сту-
пень познания" и развеяли личные
сомнения на кинотренинге.

Самым насыщенным в образова-
тельно-содержательном смысле
стал третий день, который подарил
такие мастер-классы, как "Норма-
тивно-правовая база", "УССы в
ССУ", "Наставничество. Учись раз-
вивать", "Дай мне POWER", "Эф-
фективное руководство", "Доконф-
ликтология", "Индивидуальность
твоего сознания", "Порч. капуста",
"Командное дело", "Семь кругов
администрирования". Вечернее ме-
роприятие, подготовленное органи-
зационным составом, позволило
участникам заглянуть в себя через
аудиальный канал восприятия.

7 октября, в завершающий день
юбилейной смены, участники посе-
тили такие мастер-классы и тренин-
ги, как "Психологическое айкидо",
"Эффективные тексты", "Ораторс-
кое мастерство", "Море не волну-
ется раз…", "Невербалика", "Фан-
драйзинг", "Ассертивность", "Совет
с нуля".

Впервые в истории лагеря-семи-
нара тренер Федор Микушин, ко-
торый всегда вёл обучение только
на третей ступени, прочитал для
всех желающих тренинг по работе
с командой.

На торжественном вечернем ме-
роприятии лучших из лучших при-
няли в ряды членов Российского
Союза Молодежи.

Приглашёнными тренерами и спи-
керами XIX смены стали Алёна Ле-
пешкина и Алексей Петюков - с тре-
нингами на командообразование и
развитие навыков эффективного
общения, Фёдор Микушин - с че-
тырёхдневным курсом "Тренинг для
тренеров", председатель централь-
ной контрольной комиссии Россий-
ского Союза Молодежи, эксперт по
конституционному законодатель-
ству и государственному строитель-
ству, автор ряда книг по некоммер-
ческому праву, кандидат юридичес-
ких наук Игорь Фатов - с лекциями
по нормативно-правовой базе сту-

денческого самоуправления, заме-
ститель председателя Российского
Союза Молодежи Аркадий Березы-
нец - с рассказом  об истории раз-
вития студенческого самоуправле-
ния в России и, наконец, магистр
игры "Что? Где? Когда?" Алексей
Блинов - со спичем про ценности
команды и командного духа.

В адрес организаторов и участни-
ков XIX смены лагеря-семинара
Всероссийского общественного
проекта "Ступени" по случаю 10-ле-
тия проекта был направлен привет-
ственный адрес председателя Рос-
сийского Союза Молодежи Павла
Красноруцкого.  И тут произошло
самое интересное. Братскую сту-
дентку Екатерину Фетисову, акти-
вистку своего отряда и лагеря-се-
минара в целом,  торжественно при-
няли в ряды Российского Союза
Молодежи. Теперь гуманитарно-пе-
дагогический факультет БрГУ может
по праву гордиться  двумя членами
РСМ (Алёна Пичина вступила в
Союз ещё на весенней смене лаге-
ря-семинара).

"Ступени" - хороший  старт, пло-
щадка для рождения свежих идей
и желания двигаться вверх. Это не-
сколько незабываемых дней, напол-
ненных яркими эмоциями, неожи-
данными встречами, новыми зна-
комствами, знаниями и тёплой ат-
мосферой, которые надолго оста-
ются в сердце. Ведь однажды по-
пав на проект Российского Союза
Молодежи, навсегда остаёшься в
семье под названием "Ступени". А
самое главное - проект растёт, и
вместе с ним растут его участни-
ки!" - прокомментировал председа-
тель РСМ в Санкт-Петербурге и Ле-
нинградской области Дмитрий Ля-
дов.

Спасибо Алёне и Екатерине за
такой интересный и содержа-
тельный рассказ о своей поезд-
ке в северную столицу. Призы-
ваем всех студентов энергичнее
участвовать в общественной
жизни альма-матер, и тогда по-
добные приятные командировки,
оплачиваемые университетом,
станут доступными каждому.

Кому и какая стипендия
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Идёт борьба великого с ничтожным,
и перевес на стороне амёб,
ведь сабля, выходящая из ножен,
быстрей весла, куда бы ты не грёб.

Уходит жизнь - в спецовке и в мундире,
разносится по именам молва,
по тропам, где когда-то все ходили,
зелёная колышется трава.

На фото из личного архива
вдовы поэта,

доцента кафедры ВиПЛР
Оксаны Костроминой

поэт в кругу семьи
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Недавно в альма-матер состоялась презентация студен-
ческих творческих коллективов. Ведь нахождение в универ-
ситете - не только посещение занятий и экзамены, а кра-
сочная, полная новых открытий научная, спортивная, арти-
стическая  и общественная деятельность!

Выбирай на вкус!

Вокально-эстрадный ансамбль
 "Элегия и До"

Неподражаемая
группа поддержки

"Чероки"

Ансамбль эстрадного танца
"АкценТ"

Собравшихся в главном акто-
вом зале тепло приветство-

вала заместитель проректора по
учебной работе БрГУ Г.П. Плот-
никова.

А затем свое искусство показа-
ли: лауреат многих международ-
ных и всероссийских конкурсов,
несомненная гордость нашего
университета - народная студен-
ческая академическая хоровая
капелла "Гаудеамус", руководи-
тель О.А.Денисова, концертмей-
стер И.М.Воробьёва; ансамбль
эстрадного танца "АкценТ" - так-
же победитель и призёр всерос-
сийских  и региональных конкур-
сов, таких как  "Роза ветров",

"Байкальское кружево", "Сибирь
зажигает звезды", "Юные даро-
вания России", "Открытый чемпи-
онат Иркутской области по Lady
Style", "Жемчужина Братска, ру-
ководитель И.Н.Гринишина; во-
кально-эстрадный ансамбль "Эле-
гия и До" - четырежды лауреат
Гран-при конкурса "Жемчужина
Братска", неоднократный лауре-
ат   международных конкурсов,
проводимых  в Польше, Франции,
Санкт-Петербурге, Москве и др.,
руководитель Л.Н.Дорофеева; за-
мечательный клуб латиноамери-
канских танцев "Фиеста" - призёр
и участник областных и междуна-
родных конкурсов "Волна Байка-

ла" (2013), г. Слюдянка, "Арт-Фо-
рум" (2013) и др., руководитель
А.С.Савиных; группа поддержки
"Чероки" во главе с Натальей
Омаровой;  КВН ("Клуб весёлых и
находчивых") в интерпретации
заядлого игрока Константина Ка-
цуры.
Не обошлось и без популяриза-

ции волонтёрского движения.
Добровольчество - один из полез-
ных способов проведения досу-
га, в последнее время очень быс-
тро набирает популярность сре-
ди молодёжи. Об этом полезном
виде занятости студентов расска-
зала студентка гуманитарно-педа-
гогического факультета Алёна
Чиркова.
После полезного мероприятия

можно было подойти к руково-
дителям или представителям
коллективов и записаться на ре-
петиции. А если кто-то не ус-
пел это сделать, то подходите
к директору студклуба Михаи-
лу Плотникову (отдел внеучеб-

ной работы со студентами, 3-й
корпус, комн. 3102) и узнавай-
те расписание занятий того или
иного творческого коллектива,
сотовые телефоны их руководи-
телей. Желаем успехов!

Материал подготовлен
при содействии

Светланы СИМОНЯН
Фото отдела ТСО

Сдам 1-комн.кв. в центре пос.
Энергетик, собственник.  Тел.
8-908-648-70-09.

Продаю зимние сапоги (Италия,
размер 40, устойчивый каблук 5
см, б/у, в хорошем состоянии, за
1500 руб.) Звонить после 16.00 по
тел. 8-950-058-72-33.

Продам красивую мутоновую
шубу с норковым воротником,
размер 54-56, ношена три меся-
ца, австралийский мутон, цвет
серый, цена по договорённости.
Смотреть в комн. 127 (2-й корпус
БрГУ), тел.8-924-616-58-56.

13 и 20 октября комиссией
по эффективной организации
общественного питания была
проведена проверка санитар-
ного состояния столовой и бу-
фетов БрГУ. В состав комиссии
входили: фельдшер здравпунк-
та Т.А. Коломиец, заместитель
директора столовой Т.М. Май-
оркина, профком студентов был
представлен в лице председа-
теля комиссии по эффективной
организации общественного пи-
тания Е.В. Гридневской (гр.
ЛДм-15). На момент проверки
нарушений выявлено не было.
Таким образом, санитарно-эпи-
демиологическое состояние
столовой и всех точек обще-
ственного питания университе-
та в норме.

Надо отметить, что всегда хоро-
шо востребованы пункты обще-
ственного питания университета,
а именно буфеты. Студенты рады
тому, что в альма-матер почти в
каждом корпусе есть возможность
перекусить в короткие перемены:
отведать с горячим чаем или кофе
пирожки с разными начинками,
пиццу и всем полюбившиеся
слойки. Но иногда, к сожалению,
в период, когда приезжают сту-
денты, обучающиеся на факуль-
тете заочного и ускоренного обу-
чения, не всем хватает ассорти-
мента, который предлагается в
буфете. Просим руководство сто-
ловой учитывать этот немаловаж-
ный факт.

Состояние
общепита в вузе

20 октября в зале учёного совета БрГУ состоялась встреча с
писателями  Новосибирска, Кемерово, Иркутска, Саянска и дру-
гих городов в рамках Вторых литературных чтений "Встреча дру-
зей" имени братского поэта Василия Костромина.

Поэт Василий Костромин

Василий  Юрьевич Костромин
(1956 - 2014) родился в Вихорев-
ке Братского района. Учился на
восточном факультете ДВГУ во
Владивостоке. Много странство-
вал по Северу: был на Нижней
Тунгуске, Колыме, Лене, Чукотке,
в заливе Креста, Забайкалье. Жил
в Братске.

Много печатался в областных и
городских литературных сборни-
ках, его поэзию признали ведущие
поэты России, о творчестве Ва-
силия Костромина написаны кри-
тические статьи и очерки.

В 2002 году талантливый поэт
принят в Союз российских писа-
телей.

Недавно вышел новый сборник
стихов Василия Костромина
"Царь-ветер" - при финансовой
поддержке благотворительного
фонда "Сибирский характер",
возглавляемого депутатом Госду-
мы РФ Андреем Чернышёвым.

Любителей поэзии книга заме-
чательных философских стихов
ждёт в университетской библио-
теке. Возьмите этот томик и про-
чтите:

Внимание! Ознакомьтесь с
информацией  УФНС по Ир-
кутской области, размещен-
ной на сайте БрГУ: об уплате
имущественного налога; что
делать должникам, не имею-
щим возможность погасить за-
долженность в срок; о днях от-
крытых дверей во всех налого-
вых инспекциях города Братс-
ка, которые будут проведены в
ноябре; как надо пользоваться
интернет-сервисом "Личный
кабинет налогоплательщика для
физических лиц.
Дополнительная информа-

ция представлена на сайте
https: //www.nalog.ru/.

В декаду пожилого человека, ве-
тераны - дошкольники, отметили
свой профессиональный праздник
в Центре досуга населения, рас-
положенного по Приморской, 10а.
Гостеприимно  встретила хозяй-

ка Центра Марина Германовна
Усова. Она помогла накрыть и ук-
расить столы. Собрались бывшие
работники детских садов Падун-
ского округа: повара, прачки, сто-
рожа, воспитатели, помощники
воспитателя, сторожа. Все были
рады видеть друг друга, не могли
наговориться друг с другом.
С поздравлениями к присутству-

ющим, обратилась председатель
первичной ветеранской организа-
ции дошкольных работников Та-
тьяна Михайловна Малышева, ру-
ководитель Центра ветеранского
движения Совета ветеранов Па-
дунского округа Мария Петровна
Костюченко. Они пожелали здо-
ровья, прекрасного настроения,
долгих лет жизни.
Были награждены юбиляры, акти-

висты, за участие в работе Совета.

Перед ветеранами выступил во-
кальный коллектив "Рябинушка",
музыкальный руководитель Ва-
лентина Ефимовна Шмакова - с
задорными, яркими песнями и
танцами.
Ветераны участвовали в играх и

танцах, исполняли частушки.
Праздник закончился, пришла
пора расстаться,
Но не грустим напрасно!
А лучше улыбнёмся, чтоб через год
вновь встретиться и спели,
"Как здорово, что все мы здесь
снова собрались!"
За чудесный праздник благода-

рим фонд "Созидание" - депута-
та городской Думы В.Н. Пигаре-
ва, а также предпринимателей
А.А.Калоева, В.В.Панарина, пред-
седателя Совета ветеранов Па-
дунского округа О.Д.Гусеву,
М.Г.Усову, администратора Цен-
тра досуга населения.

Людмила БОЙЦОВА
(по поручению Совета ветера-
нов дошкольных работников)

Ветераны дошкольного
образования

Что нужно знать налогоплательщикам

Уважаемые студенты, комиссия
по эффективной организации об-
щественного питания ждёт ваших
предложений, пожеланий, а так-
же приглашает обучающихся с
активной жизненной позицией
войти в состав комиссии. С воп-
росами, предложениями и жало-
бами можно обращаться в проф-
ком студентов (2-й корпус,
ауд.211) или на электронную по-
чту: profkom@brstu.ru.

Елена ГРИДНЕВСКАЯ,
председатель комиссии

по эффективной организации
общественного питания

профкома студентов БрГУ,
гр.ЛДм-15

На фото отдела ТСО: на оче-
редном ректорском совещании
по вопросу уплаты налогов вы-
ступила  заместитель начальни-
ка МИ ФНС России №15 по Ир-
кутской области  Елена Влади-
мировна Чупрова.

Тумба
Продам недорого 2-комн.кв.

(секцию) по ул.Студенческой, 12
(2-й этаж), полная замена окон-
ных блоков, косметический ре-
монт, с мебелью первой необхо-
димости, ТВ, интернет, рядом с
университетом, хорошие соседи,
собственник, цена по договорен-
ности. Тел.8-908-774-53-37.


